
穆斯卡特在上汽浦东足球场亮相那天，队长
奥斯卡用一句上海话“侬好”向现场球迷打起了
招呼。在很多本地人眼里，这个巴西人似乎早已
变得和自己没什么不同。去年9月15日，上海海

港主场2比0力克长春亚泰，取得争冠路上的
宝贵 3分，赛后奥斯卡拿着喇叭向现场的主

队球迷喊话，鼓励大家团结在一起为相同
的目标努力。2024赛季将是奥斯卡为球
队效力的第八个赛季，他和海港彼此成
就，更互相影响着。“我对助攻数据、进球
或者是否是最佳球员都不是很关心，我只
希望按照自己的踢法继续帮助球队。”
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2016年年底，奥斯卡被当做礼物
送给了所有海港球迷，这位曾和内马
尔并肩作战的巴西中场天才，在告别
了蓝色的斯坦福桥体育场后，来到了
红色的上海体育场。当时包括奥斯卡
自己都不会想到，这一待就是八年。

在离开伦敦前，奥斯卡和妻子在
当地设宴邀请了众多亲朋好友，尽管
从巴西到英国已经算是出了远门，但
这一次直接从伦敦又要到上海，未来
究竟会发生什么，真的是谁都说不
清。“很庆幸，我的家人和孩子与我一
起来到这里，有他们在身边的话，一切
都非常舒适。”奥斯卡说。

来到海港后，奥斯卡很快凭借出
众的个人能力在球队发挥出关键作
用，2017赛季他和球队距离冠军一步
之遥，这样的遗憾很快在一年之后得
到弥补。上海海港在客场5比4力克
最大对手广州队，为冠军铺平道路。
赛后奥斯卡在客队球迷看台前振臂欢
呼的场景仍历历在目。与球场上一样
渐入佳境的，还有他在上海的生活，奥
斯卡的妻子非常喜欢上海，在她看来，
上海堪比世界上任何一座大城市。“这
里真的非常方便，而且这里的人对我
们也十分友善，一般回到家里我都会
把时间花在和他们在一起，我的两个
孩子会说不少汉语，他们说得比我可
好多了。”

过去几个转会窗口期，总有一些
关于奥斯卡可能离开中国的传言，一
方面或许是因为他和海港之间的合同
将在今年11月底到期，另一方面则是
由于尽管已经32岁，但他的能力和表
现依然受到来自欧洲和巴西当地足坛
的认可。近两年间，奥斯卡曾被拿来
和巴塞罗那、弗拉门戈这些西班牙和
巴西的豪门球队联系到一起，这就是
一种证明。而事实上，包括胡尔克、奥
古斯托、吉尔、塔尔德利等人已经先后
离开中国回到巴西踢球；去年还在山
东泰山大杀四方的费莱尼刚刚宣布退
役，最终只有奥斯卡留守，他也被称为
是中超联赛硕果仅存的“门面”。

上个月，上海海港足球俱乐部在
上汽浦东足球场为新帅穆斯卡特举行
了新帅见面会，作为球队队长，奥斯卡
代表球队向其表示了欢迎。而在与球
迷互动环节，奥斯卡用上海话向大家
打起了招呼：“侬好！”奥斯卡透露，除
了普通话，他现在已经能够运用一些
上海本地化的词汇。“我确实知道一
些，因为在家的时候，阿姨是中国人，
她经常会说一些汉语和上海话，我的
孩子说得比我好。当然，训练中我也
会听到队友说一些，感觉听得还是要
比我自己说得多一些，老实说让我自
己去说（上海话）的话还很困难，可能
还得多适应一下。”

昨天下午，上海海港迎来了此次
海口冬训期间的首场热身赛，对手是
中超球队长春亚泰。比赛分成三节，
每节45分钟，此举也是尽可能为了让
更多队员获得出场机会。最终，依靠
吕文君和刘小龙的进球，海港队2比0

取胜。
1月31日抵达海口后，海港队延

续着一天两练的高强度节奏，唯独前
天下午，球队没有安排前往球场的训
练课。目前球队中大部分人员都参与
了合练，只有武磊和蒋光太仍处于踢
完亚洲杯后的恢复当中，两人在运动
表现主管格雷戈里的带领下，进行着
各项身体训练，好在目前来看，他们参
与合练的时间不会太远了。

与长春亚泰的比赛一共踢了135
分钟，双方在第一节比赛中尽遣主力，
亚泰一边包括队长塞尔吉尼奥、新外

援吉列尔梅和中锋贝里奇都悉数登
场，海港同样由队长奥斯卡领衔。整
个第一节，实力占优的海港掌控着比
赛节奏，并由吕文君抓住对手后场传
递失误打入一球。而在第二和第三节
比赛中，双方都进行了较大幅度的人
员调整，穆斯卡特几乎让所有参加冬
训的队员都出场，除了检验训练成果
外，海口期间的另一项任务是为新赛
季的大名单做好筛选工作。在广州冬
训后，已经有部分队员暂时离队，而在
海口的冬训结束后，预计球队新赛季
的大名单将被确定下来。

包括陈序煌、刘小龙、鲍世蒙等都
获得了亮相机会，前几个赛季已经崭
露头角的刘祝润也创造了几次不错的
机会，可惜临门一脚有些“谦让”，没能
帮助球队扩大比分。每次球队中的年
轻人在前场打出精妙配合，穆斯卡特
都会在场边为几人鼓掌叫好。值得一
提的是，在日常训练课结束后，教练组
会适时叫上几名年轻球员练习相应的
技术动作，像刘祝润就没少被留下来
加练行进时的左右脚射门，很显然，教
练组希望在新赛季能有更多年轻人加
入到全队的竞争中。

热身赛小胜亚泰，穆斯卡特为年轻人鼓掌

依靠吕文君和刘小龙的进球，海港队2比0战胜长春亚泰

1月初，奥斯卡回到上海后，就跟
着队友们一起投身于冬季备战当中。
从广州到海口，这位队长一天不落，在
他的带动下，球队的状态正逐渐走高，
这一切都是为了本月底即将开始的超
级杯，和下月初就要打响的新赛季中
超联赛。

“我的状态正在提升，不仅是我，
我的队友也是一样，我们全队在这段
时间冬训都练得非常努力。之前我们
经历了休赛期，整个12月和1月几乎
都没有什么正式比赛，大部分情况下
大家都是通过个人训练去维持。冬训
开始后的训练量非常大，但这一切都
很正常，是为了新赛季做好准备，何况
我们马上还有一场重要的超级杯要
踢。”奥斯卡说。新帅穆斯卡特上任后
曾表示，会更多地刺激队内竞争，但事
实上无论如何调整，奥斯卡的核心地
位都难以撼动，对于这位新帅，奥斯卡

自己也很期待：“我们迎来了一位新教
练，他在日本的执教取得了成功，他是
一名非常出色的教练，希望今年他能
为球队带来更多成功。”

加盟海港后，奥斯卡踢过了太多
场德比，从交锋战绩上来看，近十年的
德比中海港都占据比较明显的优势，
但既然是德比，就没有一场会是容易
的。奥斯卡从心底尊重申花这个对
手，他也不止一次表示很享受与这个
对手比赛，毕竟每次德比，球场的氛围
总是非常火爆。很快，海港又要和申
花相遇了，双方将第一次在超级杯的
舞台上交锋。“任何一场德比都很困
难，毫无疑问2月25日又会是一场困
难的比赛，我的目标肯定就是去拿冠
军，相信这也是球队的目标，我们现在
的冬训也是为此而努力。”

2024赛季将是奥斯卡为海港效
力的第八个赛季，每一年他都渴望和
球队一起登上最高领奖台。而在去
年年底网络评选的各项最佳上，他入
选了赛季最佳阵容，不过在其他单项
奖上，并未看到奥斯卡的名字，但海
港队长对此并不在意。“我希望延续
自己的良好状态，说实话，我对助攻、
进球这些数据并不是很关心，我也不
在意是否成为最佳球员，我只希望能
够按照我现在的踢法去帮助球队，希
望新的一年依旧可以展现出稳定的
一面。”

2018赛季夺冠时，武磊、胡尔克、
奥斯卡的前场三叉戟可谓各司其职。
武磊打入27球荣膺联赛金靴，队长胡
尔克能突能传能射堪称全能，奥斯卡
则是全队的“润滑剂”，取得了最多的
助攻。五年后再度圆梦，联赛和球队
都有不小变化，而这一次则是奥斯卡
以队长身份助球队捧杯。

“这是我在球队获得的第二个冠
军，所有人都为了奖杯付出了百分之
百的努力，虽然说有些比赛的结果可
能不是很好，但联赛毕竟是漫长的过
程，就表现来说我们就是最出色的队
伍，这一点毫无疑问。”夺得冠军后，奥
斯卡这样说道。他自己也延续着稳定
的发挥，甚至从出场时间来看，2023
赛季要超过之前任何一个赛季，30轮
联赛全勤，累积出场时间达到了2699

分钟，这意味着全年联赛他仅仅休息
了一分钟。更何况，上赛季大多数情
况下，海港都只有双外援乃至单外援
出战，这更加凸显了球队本土球员及
奥斯卡个人的不易。“每场比赛都是不
同的，我们要做的就是专注面对每个
对手，做到我们的最好。”

去年10月29日主场1比1战平山
东泰山后，海港队锁定了五年内的第
二座联赛冠军奖杯。终场哨响，武磊
与奥斯卡拥抱在一起，彼此间难掩激
动之情。后来，武磊透露当时他和奥
斯卡说的是，“我们又做到了，我们又
做到了！”奥斯卡表示，这真的是非常
美妙的一刻。去年这一年我觉得比较
特殊，联赛很漫长，要想走到最后获得
成功也很困难，但我认为我们真的配
得上冠军，我们一整年都非常出色。

其实不光是我和武磊非常激动，包括
吕文君、王燊超、蔡慧康、颜骏凌他们
也是一样，我们一起共事很长时间了，
能够一起拿下第二座冠军奖杯，内心
的感受很特殊，而且那天我的家人也
来到球场里和我一起庆祝，心情更不
一样。”奥斯卡说。

“侬好，侬好”

“德比很困难，目标是冠军”

“去年很特殊，我们配得上冠军”

中超门面奥斯卡学说上海话


